



Colombier, le 11 décembre 2024

Aux médias

Communiqué de presse

Vente groupée de bois précieux 2024 : entre tradition et durabilité

La vente annuelle de bois précieux organisée par ForêtNeuchâtel a une fois de plus rassemblé amateurs et professionnels du bois dans l'Allée des Bourbakis à Colombier, le 11 décembre. Cette dix-neuvième édition, marquée par des défis climatiques et logistiques, a permis de mettre en lumière la qualité et la diversité des ressources forestières locales, tout en valorisant une sylviculture durable et responsable.

Dans un contexte marqué par des défis climatiques et logistiques, l'événement a mis en lumière l'immense potentiel des forêts de la région, tout en affirmant leur rôle crucial dans la préservation de l'environnement et le soutien à une économie locale responsable.

Une sélection soignée et diversifiée

Pour l'édition 2024, 240 m³ de bois précieux ont été proposés, soigneusement sélectionnés parmi les ressources des forêts publiques et privées du canton de Neuchâtel, avec des compléments provenant des cantons voisins de Vaud et Fribourg. Bien que ce volume soit légèrement en retrait par rapport aux années précédentes, il illustre un choix stratégique, dicté par les impératifs de lutte contre le bostryche et la nécessité de préserver le potentiel à long terme des massifs forestiers.

Les 171 pièces présentées ont offert un éventail d'essences variées et recherchées, allant des mélèzes et épicéas d'une qualité exceptionnelle aux noyers prisés pour leur esthétique unique, en passant par des bois rares tels que l'orme ondé, destiné à des usages artistiques et techniques, notamment la fabrication d'instruments de musique.

Parmi les moments marquants de cette édition, les épicéas ont atteint un sommet historique avec une bille adjudgée à CHF 880.-/m³, reflétant un engouement inédit pour cette essence. Le chêne, représentant près de la moitié du volume total, a conforté son statut de valeur refuge avec un prix moyen de CHF 551.-/m³, tandis que d'autres bois, comme le mélèze ou l'orme, ont également suscité une vive compétition.

Un rendez-vous incontournable

En clôturant cette édition sur des résultats encourageants, ForêtNeuchâtel réaffirme son rôle de moteur dans la valorisation des bois précieux et son engagement en faveur d'une économie forestière régionale durable. L'enthousiasme des participants et la qualité des lots proposés augurent d'un avenir prometteur pour cette vente emblématique, véritable vitrine des richesses et savoir-faire locaux.

Rendez-vous est d'ores et déjà donné pour l'édition 2025, avec l'ambition renouvelée de conjuguer tradition et innovation au service des forêts et des générations futures.

Renseignement et personnes de contact :

Jean Wenger, Président

Stéphane Brawand, chargé d'affaires 032 730 39 42

ForêtNeuchâtel- Les Longues Raies 13 - 2013 Colombier

L'association **ForêtNeuchâtel** représente les propriétaires forestiers du canton, qu'ils soient publics ou privés. Ses principales activités sont de défendre leurs intérêts au niveau politique et les informer sur le marché du bois. Elle organise depuis 2006 la vente de bois précieux, qui réunit les plus belles grumes de la région et fait se déplacer des acheteurs de Suisse et des pays limitrophes.

Récapitulatif 2024

Essence	Nb pces [lot]	Volume [m3]	Prix moy. [CHF/m3]
Chêne	62	96,05	551
Douglas	10	31,37	211
Mélèze	17	25,35	471
Frêne	21	24,83	244
Epicéa	14	20,54	553
Erables	6	8,86	101
Noyer	8	6,33	544
Sapin	2	6,02	466
Hêtre	3	5,18	173
Merisier / Cerisier	8	5,42	392
Robinier	9	4,28	93
Châtaignier	3	1,98	80
Orme	4	1,76	173
Thuya	1	1,30	200
Alisiers (blanc, torm.)	2	0,54	435
Buis	1	0,30	1 000
Total	171	240,11	419,41
Total invendus		-	



Toutes les billes sont exposées le long de l'Allée des Bourbakis à Colombier



Quelques beaux noyers